

Aseguran especialistas que tendrá poco impacto en la economía

# Consideran limitado plan de infraestructura

NALLELY HERNÁNDEZ

MÉXICO.- El plan de 68 proyectos que el Gobierno federal busca desarrollar con el sector privado tendrá un efecto limitado en la economía, aseguraron especialistas.

Esto porque son obras de mediano y largo plazos, además de que su desarrollo depende de factores como la pandemia.

Alejandro Saldaña, economista en jefe en Grupo financiero Ve por Más, explicó que antes del 2018 la inversión rondaba arriba del 20 por ciento del PIB, pero el plan sólo prevé el equivalente a 2.3 por ciento hacia dos años, por lo que se queda corto.

“Hay que recordar que en estos proyectos la inversión se va desdoblado a lo largo de su desarrollo, que toma años, es algo que se va a ver en el mediano plazo.

“Vemos esto como algo insuficiente para que la inversión regrese a niveles que se tenían antes, superiores al 20 por ciento del PIB, esto impacta directamente en la generación y recuperación de empleos, tendrá algún efecto en el mediano plazo, pero poco a poco”.

Consideró que falta concretar el interés del sector privado y que el Gobierno tenga recursos para las obras en las que tiene mayor participación.

## Buscan inversión

El segundo plan de infraestructura presentado por el Gobierno y la IP busca detonar inversiones por 525 mil 976 millones de pesos entre este año y finales de 2021.

- **68 Proyectos** totales que incluyen los dos planes.
- **10 Obras** ya iniciadas.
- **78,494 Millones de pesos** son los recursos destinados para 8 obras de conectividad en el aeropuerto de Santa Lucía.
- **47,000 Millones de pesos** es la mayor inversión para un proyecto: la terminal de licuefacción de gas, en manos de IEnova.

Fuente: Segundo Anuncio de Proyectos para Apuntalar la reactivación Económica



Roberto Ballinez, director ejecutivo senior de Infraestructura en HR Ratings, añadió que también el tema sanitario será relevante para concretar los proyectos, ya que de agravarse los contagios se desviarán los recursos programados para las obras.

“El tema de la contingencia sanitaria y la compra de vacunas es sumamente importante, si este tema no se controla, si existe un repunte

importante de contagios, aquí podemos tener efectos indirectos para estos proyectos”.

Consideró que en el mejor de los escenarios, en el que los proyectos se desarrollen en tiempo y forma, los efectos no podrán verse hasta antes del segundo semestre del 2021.

Aunque dijo que el plan es positivo porque disipa desencuentros entre el Gobierno y la IP, señaló que queda muy

por debajo de los mil 600 proyectos identificados por los empresarios en el 2019.

En lo que corresponde al sector energético, Saldaña estimó que el Gobierno hace un guiño a los empresarios, pero es incipiente la participación que se les da.

“Creemos que económicamente no hay muchos argumentos para no ser más agresivos y aprovechar el potencial que tiene el País para atraer inversión en estos sectores, esto también ayudaría a generar más confianza en la política económica, a Pemex para participar con socios en otros campos, tener un plan más sostenible”.

Ricardo Trejo, director general de Forecastim, dijo que al igual que en el plan anunciado en octubre, las obras quedan bajo la tutela de empresas productivas del Estado, con lo que la participación privada es mínima.

“Está claro que el Gobierno quiere hacer protagonista a la empresa paraestatal y no hay indicios al momento de que permita que llegue más inversión del sector privado a esa área.

“La producción y explotación de hidrocarburos seguramente seguirá siendo de Pemex o del Gobierno y solamente habrá oportunidad de inversiones en licuefacción o logística”.